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C A N A D A 
PROVINCE DE QUÉBEC 
MUNICIPALITÉ DE MONT-SAINT-MICHEL 
 
 

 
 

SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL 
TENUE LE 8 MAI 2023 

 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil de la Municipalité de 
Mont-Saint-Michel, tenue le lundi 8 mai deux mille vingt-trois, au 94, rue de l’Église, 
à 19 h 30, sous la présidence de Monsieur André-Marcel Évéquoz, maire, à 
laquelle session étaient présents :  
 
Madame Mélanie Larente, messieurs Aurèle Cadieux, André Trudel, Pascal 
Bissonnette et Éric Lévesque, tous conseillers, et formant la majorité du conseil. 
 
Étaient également présente Mme Cindy Aubin, directrice générale adjointe et 
greffière-trésorière adjointe.  
 

 
 
POINT 1 
OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

 
Il est 19h30 le maire ouvre l'assemblée. 
 
 
POINT 2 
LECTURE DE L’ORDRE DU JOUR 

 
1. Ouverture de la séance ordinaire le 8 mai 2023 19h30 
 
2. Lecture de l’ordre de jour 

 
3. Adoption de l’ordre du jour 

 
4. Période de questions citoyennes 

 
5. Administration 

5.1. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 11 avril 2023; 
5.2. Considération des comptes de dépenses du mois d’avril 2023; 
5.3. Correspondance 
5.4. Octroi du mandat de service d’ingénierie pour le projet de la rampe d’accès 

au bureau municipal à Groupe Laurence; 
5.5. Achat de peinture pour la bibliothèque; 
5.6. Achat de tables à pique-nique; 
5.7. Achat de clés USB pour les finissants de 6e années; 
5.8. Achat d’une génératrice pour la sécurité civile; 
5.9. Date et heure assemblées publiques (mini-entrepôts / démolition publics); 

 
 

 
6. Sécurité publique 

6.1. Dépôt du rapport annuel 2022 
 
 

7. Transport et travaux publics 
7.1. Demande de changement de limite de vitesse au ministère du Transport 

du Québec aux entrées du village sur la route 309 Nord et sud; 
7.2. Octroi du mandat de régularisation des chemins à Me Dubé avocat; 
7.3.  
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8. Urbanisme  

8.1. Inscription à la formation sur « Les mystères du lotissement et des avis de 
motion »; 

 
 
9. Loisirs et cultures  

9.1. Allocation d’heures pour le projet de sentier lecture; 
 
 
10. Levée de la séance ordinaire du conseil  

 
 

 
 

 
23-05-062 POINT 3 

ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 
Il est proposé par : Éric Lévesque  
Et résolu à la majorité du conseil que : 
 
Le point suivant soit ajouté : 
 

5.10 Emplacement de la nouvelle salle multisport  
 
ADOPTÉE 
 

POINT 4 
PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
Question #1 : Un citoyen a demandé de changer l’usage de sa fosse septique en 
non-permanent vu qu’il n’est pas à l’année chez lui.  
 
Question #2 : Un citoyen demande de l’information sur un changement d’usage de 
chemin public.  
 
Question #3 : un deuxième citoyen demande de l’information concernant l’usage 
d’un chemin (Public) sur le chemin de Parent.  
 
 
 
POINT 5 – ADMINISTRATION GÉNÉRALE 
 

 
 
23-05-063 POINT 5.1 

ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 11 AVRIL 
2023 

 
Ce point est reporté à la prochaine séance.  
 
Il est proposé par : Pascal Bissonnette  
Et résolu à la majorité du conseil que : 
 
Le procès-verbal de la séance ordinaire du conseil tenue le 13 mars 2023 soit 
reporté à la prochaine séance du conseil lundi le 12 juin 2023.  
 

 
 
 
ADOPTÉE 
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23-05-064 POINT 5.2 
CONSIDÉRATION DES COMPTES DE DÉPENSES DU MOIS D’AVRIL 2023 

 
Il est proposé par : André Trudel 
Et résolu à la majorité du conseil que : 
 
Le conseil accepte les registres de chèques suivants: 
 

• le registre des chèques-salaires, totalisant un montant de 18462.92$ 
et portant les numéros suivants : 
 
➢ Paiement des salaires :  D23000118 à D2300164  
 

• le registre des chèques-généraux, totalisant un montant de 74942.43$ 
portant les numéros suivants : 
 
➢ Paiement par chèque : C2300010 à C2300017 
➢ Paiement en ligne : L2300019 à L2300026 
➢ Paiement direct :  P2300085 P2300116 

 
 
La directrice générale et greffière-trésorière confirme que les crédits sont 
disponibles, pour payer ces comptes. 
 

 
ADOPTÉE 

 
 

23-05-066 POINT 5.3 
CORRESPONDANCE 

 
Aucune correspondance  
 
 

ADOPTÉE 
 

 
23-05-067 POINT 5.4 

OCTROI DU MANDAT DE SERVICE D’INGÉNIERIE POUR LE PROJET DE LA 
RAMPE D’ACCÈS AU BUREAU MUNICIPAL À GROUPE LAURENCE 

 
CONSIDÉRANT QUE la municipalité de Mont-Saint-Michel désire rendre les 
collectivités et les milieux de travail plus accessibles, à son bureau municipal et sa 
salle du conseil, aux personnes en situation de mobilité réduite ; 
 
CONSIDÉRANT QUE pour mener à bien ce projet, elle a reçu une d’une 
subvention dans le cadre du programme fédéral de fonds pour l’accessibilité (FA) 
– projet de petite envergure ; 
 
CONSIDÉRANT QU’un devis de construction doit être rédigé afin d’assurer la 
conformité de l’installation des accès au bureau municipal et à la salle du conseil 
; 
CONSIDÉRANT la soumission qui a été déposée au conseil municipal ; 
 
Il est proposé par : Pascal Bissonnette    
Et résolu à la majorité du conseil que : 
 
Le conseil municipal autorise Madame Joanie Leboeuf, directrice générale et 
greffière-trésorière à octroyer le mandat de rédaction d’un devis pour l’accès au 
bureau municipal à la firme Groupe Laurence; 
 
Le conseil municipal autorise Madame Joanie Leboeuf, greffière-trésorière et 
directrice générale, à signer pour et au nom de la municipalité l’ensemble des 
documents nécessaires à ladite demande de subvention. 

ADOPTÉE 
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23-05-068 POINT 5.5 

ACHAT DE PEINTURE POUR LA BIBLIOTHÈQUE  

 
CONSIDÉRANT QUE la bibliothèque a besoin de rafraîchissement et doit être 
accueillante pour nos citoyens; 
 
Il est proposé par : Aurèle Cadieux  
Et résolu à la majorité du conseil que : 
 
 
Le conseil autorise l’achat de peinture pour embellir notre bibliothèque. 
 
 

 
ADOPTÉE 
 

 
 

 
23-05-069 POINT 5.6 

ACHAT DE TABLES À PIQUE-NIQUE 

 
CONSIDÉRANT QUE nos bancs sont endommagés dans nos parcs; 
 
CONSIDÉRANT QUE nous voulons que nos citoyens et visiteurs puissent être en 
sécurité et confortables lorsqu’ils arrêtent dans nos parcs; 
 
Il est proposé par : Mélanie Larente  
Et résolu à la majorité du conseil : 
 
D’autorise à Madame Cindy Aubin, directrice générale adjointe, l’achat de 3 tables 
à pique-nique pour remplacer les bacs endommagés.  
 
 
 

 
ADOPTÉE 
 
 

23-05-070 POINT 5.7 
ACHAT DE CLÉS USB POUR LES FINISSANTS DE 6e ANNÉES 

 
CONSIDÉRANT que le conseil municipal souhaite souligner la fin du primaire de 
ces jeunes citoyens; 
 
CONSIDÉRANT que nous voulons les encourager et les soutenir tout au long de 
leur parcours scolaire; 

 
Il est proposé par : Éric Lévesque  
Et résolu à la majorité du conseil : 
 
D’autoriser l’achat de clés USB pour chaque élève finissant de 6i année de la 
cohorte 2022-2023. 

 
 
ADOPTÉE 
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23-05-071 POINT 5.8 
ACHAT D’UNE GÉNÉRATRICE POUR LA SÉCURITÉ CIVILE  

 
CONSIDÉRANT que nous voulons sécuriser la population lors de sinistres ou de 
situations qui pourraient occasionner des pertes d’électricité; 
 
CONSIDÉRANT que la municipalité a à cœur la sécurité et le bien-être de ces 
citoyens; 
 
Il est proposé par : Aurèle Cadieux  
Et résolu à la majorité du conseil : 
 
D’autoriser à Madame Cindy Aubin l’achat d’une génératrice afin de pallier à nos 
obligations en sécurité civile. 

 
 
ADOPTÉE 
 

23-05-072 POINT 5.9 
DATE ET HEURE ASSEMBLÉES PUBLIQUES (MINI-ENTREPÔTS / 
DÉMOLITION PUBLIQUE) 

 
Point reporté, date et heure de l’assemblé à déterminer.  

 
 
 
ADOPTÉE 
 
 

23-05-073 POINT 5.10 
EMPLACEMENT DU NOUVEAU BÂTIMENT MULTISPORTS 

 
CONSIDÉRANT la position du terrain de tennis et de l’emplacement de la glissade; 

 
Il est proposé par : André Trudel  
Et résolu à la majorité du conseil ; 
 
De positionner le nouveau bâtiment multisport à côté du terrain de tennis.  
 

 
ADOPTÉE 
 
 

 
 
POINT 6 – SÉCURITÉ PUBLIQUE 
 

23-05-074 POINT 6.1 
SCHÉMA DE COUVERTURE DE RISQUES EN SÉCURITÉ INCENDIE – 
RAPPORT ANNUEL 2022 

 
ATTENDU que  le schéma de couverture de risques en sécurité incendie 

de la MRC d’Antoine-Labelle est entré en vigueur le 3 juin 2005;  
 
ATTENDU que  l’article 35 de la loi sur la Sécurité incendie prescrit que 

chaque municipalité doive adopter un rapport d’activités annuel; 
 
ATTENDU que le ministère de la Sécurité publique a fourni un modèle de 

présentation du rapport annuel avec ses exigences; 
 
ATTENDU que  le rapport d’activités 2022 de la MRC d’Antoine-Labelle 

intègre le bilan des réalisations de la municipalité de Mont-Saint-
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Michel en lien avec le plan de mise en œuvre locale adopté et 
intégré au schéma ; 

 
Il est proposé par : Pascal Bissonnette 
et résolu à la majorité que : 
 
 
Le rapport d’activités 2022, tel que déposé, soit adopté et transmis au ministère 
de la Sécurité publique par la MRC d’Antoine-Labelle. 

 
 

           ADOPTÉE 
 

 
 

 
POINT 7 – TRANSPORT ET TRAVAUX PUBLICS 
 

23-05-075 POINT 7.1 
DEMANDE DE CHANGEMENT DE LIMITE DE VITESSE AU MINISTÈRE DU 
TRANSPORT DU QUÉBEC AUX ENTRÉES DU VILLAGE SUR LA ROUTE 309 
NORD ET SUD  

 
CONSIDÉRANT que la vitesse des véhicules qui entrent dans municipalité de 
Mont-Saint-Michel est très élevée; 
 
CONSIDÉRANT qu’à chaque extrémité de la rue principale se situent des familles; 
 
CONSIDÉRANT l’inquiétude des familles en constatant que les automobilistes ne 
ralentissent point lorsqu’ils s’aperçoivent de la présence d’enfants; 

 
Il est proposé par : Mélanie Larente   
Et résolu à la majorité du conseil : 
 
D’autoriser Madame Joanie Leboeuf, directrice générale, à rédiger une lettre au 
ministère du Transport du Québec. Cette lettre aura pour but de demander au 
ministère d’instaurer des vitesses graduelles à chaque entrée de la municipalité 
comme les municipalités de Lac-des-Écorces et de Lac-Saguay. 
 
  
 
 

ADOPTÉE 
 
 

23-05-076 POINT 7.2 
OCTROI DU MANDAT DE RÉGULARISATION DES CHEMINS À ME DUBÉ 
AVOCAT 

 
CONSIDÉRANT que la municipalité souhaite se libérer de certains chemins 
municipaux; 
 
CONSIDÉRANT que ces chemins n’ont jamais été entretenus ou peu entretenus 
par la municipalité; 
 
CONSIDÉRANT que certains citoyens ont fait la demande pour acheter une 
parcelle de chemin passant sur leur cadastre; 
 
Il est proposé par : Aurèle Cadieux  
Et résolu à la majorité du conseil  
 
D’autoriser à Madame Joanie Leboeuf à mandater Me Dubé avocat afin de 
régulariser les chemins de la municipalité de Mont-Saint-Michel et de signer tous 
les documents en lien avec la régularisation des chemins municipaux. 

ADOPTÉE 
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POINT 8 – URBANISME 
 

23-05-077 POINT 8.1 
INSCRIPTION À LA FORMATION SUR «LES MYSTÈRES DU LOTISSEMENT 
ET DES AVIS DE MOTION» 

 
ATTENDU les obligations des organismes municipaux sont de plus en plus 
nombreux et complexes ; 
 
ATTENDU que l’inspecteur en bâtiment et en environnement doit se former ; 
 
ATTENDU que cette formation est plus que pertinente dans le contexte des 
changements et des obligations en 2023 ; 
 
Il est proposé par : André Trudel 
Et majoritairement résolu : 
 
D’autoriser l’inscription à cette formation à l’inspecteur municipal. Cette dépense 
sera imputée aux dépenses de fonctionnement en formation. 
 
 

ADOPTÉE 
 

 
 

POINT 9 – LOISIRS ET CULTURES 
        

23-05-078 POINT 9.1 
ALLOCATION D’HEURE POUR LE PROJET DE SENTIER LECTURE  

 
CONSIDÉRANT que les citoyens de la municipalité ont un grand intérêt pour la 

lecture et la marche; 
 
CONSIDÉRANT que la MRC d’Antoine-Labelle ouvrira prochainement une 

nouvelle enveloppe pour des projets culturels; 
 
CONSIDÉRANT que notre responsable de bibliothèque désire offrir un sentier de 

lecture à ses utilisateurs; 
 
CONSIDÉRANT que cela apporterait un bel atout touristique pour la municipalité 

et divertirait également les citoyens; 
 
CONSIDÉRANT que le projet pourrait faire valoir des artistes de la région; 

 
Il est proposé par : Aurèle Cadieux 
Et résolu à la majorité du conseil : 
 
D’allouer à Madame Marie-France Dansereau un total de 40h afin de produire le 
dossier de projet à transmettre à la MRC d’Antoine-Labelle lors de la prochaine 
ouverture d’appel de projets.  
 

 
ADOPTÉE 
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23-05-079 POINT 10 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
Il est proposé par : Mélanie Larente 
Et résolu à la majorité du conseil que : 
 
La séance soit levée.  Il est 20h05. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
            
ANDRÉ-MARCEL ÉVÉQUOZ  CINDY AUBIN 
Maire      Directrice générale adjointe  
 
 
 
 
 
Je, André-Marcel Évéquoz, atteste que la signature du présent procès-verbal 
équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de 
l’article 142 (2) du Code municipal du Québec. 
 
 
        
ANDRÉ-MARCEL ÉVÉQUOZ, MAIRE  
 


